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新华视点：近年来，一些吸
贩毒活动逐步转到比娱乐场所更
为“安全”和隐蔽的网络空间。 互联
网时代吸贩毒违法犯罪活动涉毒
人数多、范围广、隐蔽性强、打击难
度大、社会危害严重。 对此，公安机
关应加大打击力度，形成全警共同
打击的新模式。

@

人民网：华东师范大学毕业
生关于“呵呵”的论文引发热议。 论
文导师李明洁认为：“对于社会科
学来说，大众关注的问题就应该是
学术研究的焦点。 ‘呵呵’大家用得
这么多，如果视而不见那我们就是
失职了，那才叫白交了

3

年学费！ ”

@

人民日报：据研究，微博热
点事件中间出现谣言的比例超过
1/3

。 众声喧哗、鱼龙混杂，这是微
博面对的现实环境。 谣言需要净
化，却也无须将微博妖魔化，因噎
废食。 无论喜欢与否，微博已成中
国人公共生活的一部分。

“地沟油是清朝产物”，雷语令谁心寒

据报道， 昆明市每天有
1500

吨餐厨废
弃物及

150

吨地沟油处于无人监管的状态，

云南省政府出台的《关于做好地沟油制生物
柴油工作的指导意见》成为一纸空文。 昆明
市城管局相关负责人称，“地沟油是清朝时
期就形成的， 现在突然让我们统管起来，这
是很难做到的事！ ”（

6

月
25

日云南信息报）

早在去年
4

月，云南省政府就出台了全
国首个《关于做好地沟油制生物柴油工作的
指导意见》对地沟油的去向及管理早已有规
定。 《指导意见》明确规定：“地沟油只能作为
生产生物柴油的原料，统一交售生物柴油生
产企业用于制取生物柴油。 ”为遏止地沟油
的生产、销售指明方向并提供了可供操作的
方法。在保护环境和食品安全方面迈出坚实
一步。

然而，云南厨余垃圾泛滥，无人监管，怪
象丛生：规定明确昆明可设地沟油收集加工
企业，却没有任何一个部门来牵头设立这样
的项目， 目前昆明没有一家正规企业来收
集、运输、提取加工地沟油，也没有任何一个
部门来牵头设立这样的项目。一面是有资质
的生物柴油企业吃不饱，一边是个体小作坊

回收泔水乐此不疲；置云南本省能消化地沟
油的、省政府指定的生物柴油示范企业于不
顾， 远在山东的企业却能获得特许经营权；

昆明的地沟油长期以来处于无人管状态，致
使很多黑作坊钻了漏洞，暗地里收购餐馆的
地沟油，并加工成食用油或动物饲料油……

据保守计算， 昆明每天有
1500

吨餐厨
废弃物。 理论上每年可出地沟油

1.7

万多
吨。 今年

3

月前后，云南品牌桶装菜籽油和
猪油被爆出原料涉嫌掺杂“地沟油”说明地
沟油早已堂而皇之地进入人们餐桌，危害民
众健康。昆明市政府的餐厨管理办法中指定
由昆明市城管局来主管。 面对自己的失职，

昆明市城管局却拿出“地沟油是清朝产物”

来推诿，雷语一出，众皆失色。

且不说“地沟油是清朝产物”依据何来，

即便“假想”成立，也不能成为敷衍塞责的理
由。众所周知，世代流传的事物鱼龙混杂，法
律法规和公序良俗要扬长避短， 兴利除弊，

而不能任由不良之风危害社会。即便地沟油
是清朝产物，也应当强力祛除，才符合社会
健康发展的趋势和需要。

而且，作为现代社会的一级政府职能部

门，拿着国家财政拨付的工资，依靠纳税人
供养，却不把人民生命健康放在心上，玩忽
职守，令人心寒。 “地沟油是清朝产物”，莫非
要让城管局穿越到清朝去，才能管好？那么，

城管部门是否要退还现拿的工资，而去赚取
清朝的俸禄？现代法制社会的执法人员责任
意识、理论水平和执行能力如此低下，令人
堪虞。

地沟油的暴利使得一些人罔顾法律，铤
而走险，也使得餐厨垃圾管理乱象丛生。 地
沟油一直存在的原因除了利益驱动，另一个
重要因素就是监管不力。地沟油泛滥是职能
部门监管不力的直接反应，“地沟油是清朝
产物，不好管”则是多方管理、治理失序而又
推诿扯皮的托词， 依照昆明市城管局的说
法，管好地沟油看来还隔着几百年的时空差
距，实在遥不可及。加强行政管理，加大执法
力度，让餐厨垃圾变废为宝、减少环境污染、

保障食品安全和人民身体健康是政府部门
的服务准则，管不好就辞职，让认真履行职
责、有能力管好的人上，何必尸位素餐，巧言
令色？ 这或许才是管好地沟油的第一步。

（斯涵涵）
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拍卖公告
受相关单位委托，我公司定于

2013

年
7

月
5

日
9

时
30

分在信阳凌云
宾馆会议室拍卖车辆豫

SA3035

、豫
SC0266

。 凡有意竞买的单位或个人、请
携有效证件及保证金壹万元（不成交全额无息退还）到我公司办理竞买手
续并查阅相关资料。

标的展示时间：

2013

年
7

月
3

日至
4

日
标的展示地点：标的所在地
公司开户行：中国农业银行信阳胜利路支行营业厅
保证金存入账号：

16-793101040013028

参加竞买人须知：

1

、竞买人持身份证复印件两张。

2

、保证金存入公司账户后，持银行进
账单换取保证金收据，拍卖会上凭保证金收据领取竞买号牌和拍卖文件。

办公地址：信阳市
107

国道映光宾馆隔壁五粮液二楼
联系电话：

0376-6335588 18738631276 13782907410

信阳名仕得拍卖有限公司
2013

年
6

月
27

日

兹有王正秀的烟草专卖零售许可证（编号：

411503101792

），因不慎丢失，特声明作废。

金鑫珠宝推出“黄金西瓜价”

首创中国珠宝业“西瓜金”

关键词：“蒜你狠”、“豆你玩”、“姜你军”、“猪你涨”、“西瓜金”

金鑫珠宝率先在中国珠宝行业打
出惊天口号：创造中国珠宝行业“西瓜
价”！ 成为继“蒜你狠”、“豆你玩”、“姜
你军”以及“猪你涨”后时下中国流行
的时髦语。

“蒜你狠”、“豆你玩”、“姜你军”等
均是形容农产品在受市场、 气候等影
响下价格一路飘升，超出合理范围，而
衍生出的时髦民生词儿。 但“西瓜金”

却是出现在国际黄金市场如砍瓜切菜

般暴跌时， 恰逢此时又正是西瓜上市
时令， 金鑫珠宝率先在中国珠宝行业
推出惠民、让利“黄金西瓜价”，“西瓜
金”应势而生，引发媒体网络热议。

近期，金鑫珠宝为庆祝获得“河南
省著名商标” 在全省推出“黄金西瓜
价”感恩回馈活动。 活动期间，信阳千
盛店金鑫珠宝黄金每克惊爆价

269

元，为了方便市民消暑，更是在周末推
出了“免费吃西瓜”活动。

据金鑫珠宝负责人介绍， 金鑫珠
宝之所以有实力、敢于喊出“黄金西瓜
价”， 是因为金鑫珠宝作为中原珠宝
航母， 深耕河南

16

年， 拥有
40

余
家门店， 营业面积突破

3

万平方
米。

16

年来，金鑫珠宝恪守“宁失万
两金，不负顾客心”的服务宗旨，一
切以满足顾客的需求为出发点，打
破行业坚冰，已深受河南消费者喜爱。

再者，金鑫珠宝之所以这样做，是因为
金鑫珠宝始终怀着一颗感恩的心，为
了感谢河南消费者

16

年的支持，特推
出“黄金西瓜价”，回馈广大消费者。 近
日， 更是被河南省工商行政管理局授
予“河南省著名商标”称号，是以金鑫
珠宝有实力，有能力、有信心做好本次
感恩行动。

金鑫珠宝首创中国珠宝业“西瓜
金”，此举是珠宝行业在应对国际黄金
市场波动时的标志性举措。 （张扬）

声
明

广州一个机动车检测站“绊倒”了公
安局的车管所。 老板打点

1300

多万元，

买通上至市公安局副局长、 下至普通
民警大大小小一干人。 从

2010

年至
2012

年，近
10

万辆次“病车”通过年
审顺利上路。 随着判决落槌，广州市
交警支队副支队长李伟强、 车管所所长
李斌等人，被处以

5

年至
12

年不等有期
徒刑。

随着我国机动车保有量的急剧增
长，看似“权力不大”的车管所，成为腐败
高发地之一。探析起来，车管所被不法利
益击溃，显然还是“苍蝇盯了有缝的蛋”。

进一步看，腐败是“利用公共权力达到私
人目的”。当前车管所是公安机关独立部
门，对其的监管也是上级监督模式，很容
易导致政府权力部门化、 部门权力个人
化，进而引发腐败问题。

由此想到美国学者阿米尔泰的名
言： “清除腐败， 不仅仅是挑出一个
坏苹果，更应该检查放置苹果的筐
子。 ”近年来，各地车管所屡屡爆出腐
败问题，其实也反映出监督体制中存
在的问题：制度设计不完善，极易使公权
力变现为个人利益， 这也是所有的腐败
案例的共同特点———广州车管所腐败案
足以说明是监督机制这个筐子存在问
题。

所以，对症下药的良方应是，让车管
所涉及的机动车检测等监管事项交由第
三方机构，除了正常的、合法的监管手段
外，政府部门要少一些行政干预，一些利
益相关部门最好能真正持有中立的立
场。 比如， 可以采取政府购买服务的方
式， 委托行业协会等社会组织实现对机
动车检测等方面的监管， 作为公权部门

的车管所等部门， 则监管和考核民间组
织的日常工作， 这样就利于公权与利益
脱钩，达到规范管理的目的，这也是发达
国家和地区的普遍做法。

总之， 要避免公权和公职人员受到

利益的利诱，进而铤而走险，就必须通过
科学的制度设计， 对相对集中的权力进
行有效的制约， 建立“想腐败也无从下
手”的防范机制，才是铲除腐败的根本。

(

文
/

沈峰图
/

朱慧卿
)

“居住证积分”

带不来安全感
《上海市居住证管理办法》规定，从

7

月
1

日起将实行居住证积分制度， 积分达
到标准分值的持证人可根据规定， 享受子
女教育、社会保险、证照办理、住房、基本公
共卫生、计划生育等公共服务待遇。 （

6

月
24

日《工人日报》）

有媒体认为， 这项规定有利于外来人
更好地融入上海。但在笔者看来，能否融入
一个城市， 真正的问题在于外来人员有没
有安全感，而非多少个“居住证积分”。 “居
住证积分”，暴露出了发达城市中“新市民”

的安全感隐患。

几十年前，国家让一部分人先富起来，

先富带动后富。 结果，今天的情况是，先富
的人，越来越富，后面的人，却仍然越来越
穷。用网友的话说，“北上广才是城市，其他
地方全是贫民窟。”正是这种经济发展和社
会公共服务与公共保障的严重不均， 才会
出现诸如“真市民”、“伪城市化农民”、“几
等市民”等现象。 市民被“阶层划分”，自然
会产生歧视问题。 地方政府一直在寻求办
法解决这种问题，可出台的政策不少，奏效
的却不多。

更何况，朝令夕改更是会让许多“新市
民”产生不安全感。 以前的说法是有了“居
住证”，就是“真市民”了，就可以享受市民
的一切待遇。可越过一道道门槛变成“真市
民”，又出台一个“居住证积分制”，你照样
享受不了“真市民”应有的子女教育和社会
保险等方面相应的公共服务待遇。

其实，让人们把一个地方当家乡，更重
要的是有归属感。如果，我们身边的人常常
说着怎样怎样才是“上海人”，去办事又时
常以“上海人”优先、更优的原则，那么无论
出台多少个“居住证管理办法”，也抹不去
人们心理的不安全感。 想让更多的外来人
更好地融入上海， 最该给他们的是一个不
会朝令夕改的政策和一份不会被轻易拿走
的安全感。

(

王亚红
)

“病”车免检


